
 

第３回ジオパーク下仁田協議会ガイド部会 
日時 令和３年 1 月 19 日（木） 19：00～21：00 

場所  下仁田町自然史館 ミーティングルーム 

1  開 会 

２ 協議事項 

① ジオパーク１０周年記念事業について 

別紙１のとおり事務局内で検討している事項を説明し部会員から下記の意見が出された。 

・夏祭りと 10 周年記念事業を一緒に開催すると、夏祭り主体となってしまうのでジオパ

ーク１０周年記念事業が薄れてしまう。 

・夏祭りと 10 周年記念事業を一緒に開催すると、夏祭り主体となってしまうのでブース

等のスペースが少なくなってしまう。 

・夏祭りと 10 周年記念事業を一緒に開催すると、役員が兼務になるので大変になり、10

周年記念事業に専念できなくなる。（10 周年記念事業の役員等が少なくなる。） 

・１０周年記念を９/５に開催して、参加者人数が少なくてもみんなで盛上げ、みんなで祝 

うものを作る過程が大事である。 

・１０周年記念を単独で開催し、参加者がそれほど多くの人数にならなくてもその人数に 

見合った事を実施すればよい。 

・１０周年記念を９/５に開催して、ジオパークの事を少しでも多くの方に知ってもらう事 

 が大切である。 

・8/14 の夏祭りに１０周年記念を PR すれば、効果もでると思われる。 

 

※ジオパーク１０周年記念事業については、ガイド部会の意見をまとめ、協議会長 

（町長）に報告し、判断のひとつの材料にしてもらい判断してもらう。町長の判断を基本

にして次回のガイド部会で報告し、準備を進める事になった。 

所   属 氏  名 出・欠 所   属 氏  名 出・欠 
下仁田ジオパークの会 加 庭 紀 夫 出 下仁田ジオパークの会 

荒船風穴解説員 堀 口 和 利 出 
下仁田ジオパークの会 

鉄山研究会 大河原順次郎 欠 下仁田町観光協会 津金澤 英美 出 
下仁田ジオパークの会 森川 恵美子 出 下仁田自然学校 中 村 由 克 出 
下仁田ジオパークの会 神戸 百合子 出 協議会事務局 事務局長 林    通 典 出 
下仁田ジオパークの会 高 橋 敏 博 出 協議会事務局 赤 岡   明 出 
下仁田ジオパークの会 高橋 真理子 出 協議会事務局 関 谷 友 彦 出 
下仁田ジオパークの会 黒 澤 雅 史 出    



② ジオパーク意見交換会について 

・2 月 14 日（日）に開催予定であったが、コロナウイルス感染拡大に伴い、参加者人数

も多い事から 4 月か 5 月に延期する。延期しても内容は変えないで開催する予定。 

 

③ アクションプラン（2022～2027）について 

 

別紙２のとおりアクションプラン（2022～2027）を検討し、下記の意見が出た。 

 

 （１）ガイド組織体制について 

 ・.ガイドと有料ガイドについて 

   →今後、名称やガイドの階層区分（例えば有料ガイドとワンスポットガイドの区分など）

それに伴う認定制度を考えていく必要はあると思うが、現状はツアーコース全部もし

くはサイト 1 か所だけを案内してくれる人数を増やしていくことが重要。 

   ・スケジュールの「有料ガイド認定制度」や「ガイドの学べる環境づくり」は、令和 4

年、5 年にも準備すると思うので、活動計画を伸ばしてはどうか？ 

 

（２）ガイド育成強化について 

 ・ガイド解説文の統一について、ガイドの解説は最低限の基準があれば後は、ガイドの

独自性に任せた案内をしてもらった方がよいのではないか？ガイドが自分で勉強した

ことを自分の言葉で話した方が、ガイドの楽しみにもなるし、お客さんにも伝わりや

すい。 

 ・ガイド研修について 

   コロナでなかなか人が集まりにくい現状があるので、ガイドツアーをビデオで撮って

それを、ガイド研修資料として見れるようにしてみたらどうか？ 

 ・新しくジオガイドになるための研修会の実施を追加したらどうか？ 

 

  その他いただいた意見については、文言を修正済みのものを添付する。 

 

 アクションプランについては、今後、令和 3 年 8 月までに原案を作成し、秋に行われる

ジオパーク審査での現地調査員からのアドバイスを踏まえ、令和 3 年度末に協議会で確定

する。 

 

 

 

 

 

 



３ その他 

  ジオパークガイドの料金について 

  新型コロナウィルス感染症の影響で、今後大人数旅行は減っていく傾向にある中で 

  現在の 10 人 3000 円という料金を見直して、少人数プランを作ってお客さんに利用

してもらいやすい料金体系を再検討するのはどうか 

    

４ 次回の部会開催について 

  10 周年記念事業について、ガイド部会の意見を町長に報告し、その後、事務局と会員

で日程調整して次回の日程を決める。 


